

2024-10-23

Turismo en serio: Cecilia y el Paseo de las Ánimas

Autor: Mauricio Flores

Género: Columna

<https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/mauricio-flores/turismo-serio-cecilia-paseo-animas-598620>

Mérida se ha convertido en un centro de atracción turística, tanto por su zona urbana como su zona rural, atrayendo viajeros de perfil cada vez más sofisticados y para lo cual la alcaldesa Cecilia Patrón desarrolla toda una estrategia en conjunto con el sector de la hospitalidad para potenciar y ampliar la gama de experiencias que los visitantes podrán apreciar en su estancia, para lo cual se constituyó la Secretaría Técnica de Turismo, a cargo de un experto propuesto por los empresarios del sector, Armando Casares Espinosa.

Mérida es el epicentro del turismo en Yucatán: el Aeropuerto Internacional Manuel Crescencio Rejón recibe más de 3 millones de viajeros al año de los cuales en su mayoría (cerca de 2.2 millones) se alojan en alguno de los 274 hoteles cuyo formato, diseño y precio ha diversificado la oferta de 10,555 habitaciones disponibles, además de las rentas de casas y departamentos a través de plataformas digitales.

Potenciar la cultura, el arte, la gastronomía y la experiencia de la capital yucateca con una proyección internacional viene acompañada con una estrategia pública que se expresa en la temporada de Día de Muertos con el Festival de las Ánimas con un conjunto de actividades que hacen extensivo la interpretación yucateca de una de las fiestas esenciales de la mexicanidad: desde el Paseo de las Ánimas, el Altar Monumental, recorridos nocturnos por el Cementerio General, muestra de altares y, en plena actualización de micromovilidad, rodadas en bicicleta.

Sólo para noviembre, Mérida se apresta para otros cuatro eventos culturales, deportivos y musicales (La Noche Blanca, Mérida Open Akron, Mérida Fest y Marathon Mérida), para ello y para potenciar el turismo de convenciones y festivales, se trabaja en adecuar 5 espacios emblemáticos de la ciudad y sus comisarías como son Pasaje Revolución, Remate Montejo, Santana, Museo de la Luz y Parque la Plancha, éste último bajo la administración de Sedena, institución con la cual la alcaldesa Patrón sostiene una relación cordial y colaborativa.

Casares Espinosa, quien genera el entramado de acuerdos y convenios para el desarrollo turístico, tiene claro que se trata de una actividad necesariamente inclusiva, con una derrama económica piramidal que, entre más extensa sea, mayor beneficio social para el desarrolla. Y para ello, en acuerdo con los hoteleros que en esa ciudad encabeza Juan José Martín Pacheco, implementan un programa de capacitación para el personal encargado de la hospitalidad, mediante cursos impartidos por los mismos expertos que ya hacen memorable la estancia en la Ciudad Blanca.

Tabé: salvar Presupuesto Participativo 2025. El recién reelecto alcalde de la Miguel Hidalgo en la CDMX, Mauricio Tabé, presentó en el Congreso local una iniciativa de reforma constitucional y a la Ley de Participación Ciudadana, para evitar se cancele el Presupuesto Participativo 2025, ya que al empatarse con la elección de jueces y magistrados, los ciudadanos corren el riesgo de quedarse sin esos recursos. En compañía de los diputados locales del PAN, Tabé propuso modificar el artículo 25 de la Constitución local y el artículo 120 de la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México para que el presupuesto participativo pueda discutirse y aprobarse en cada alcaldía, e incluso, se realicen ambas votaciones en la misma jornada electoral..., lo cual significaría un ahorro importante de recursos humanos y económicos para el Instituto Electoral capitalino. El tema es vital para la CDMX, pues afectaría a todas las alcaldías... y tan sólo para la Miguel Hidalgo corresponde 100 millones de pesos de presupuesto participativo que los vecinos de la demarcación no podrían definir su aplicación.

AC Marca: piel sana, vida sana. Una de las innovaciones en cuidados personales recién llegó a México de la mano de la firma española AC Marca, que dirige Fernando Brizuela, es la línea de productos dermatológica Lactovit Lactourea, formada por gel corporal para el baño y la loción/crema reparadora para un cuidado integral caracterizado por hidratar profundamente la piel dado el complejo exclusivo de ácido láctico y urea pura.

El problema de piel seca y otras enfermedades dermatológicas, de acuerdo con Susana Canalizo Almeida, especialista en Dermatología y actual presidenta de la Fundación Mexicana para la Dermatología (FMD), afecta al 80% de mujeres y hombres dado los factores ambientales, genéticos, de estilo de vida o como consecuencia de otra enfermedad. De ahí que nueva solución de AC Marca atiende la hidratación y humectación para la reparación de la piel.

Así que a nadie se le arrugue... la piel.

Escribidores 2024: la literatura en viaje de ida y vuelta. Sin complejo alguno por el origen de nuestro lenguaje, para sacarle jugo a las historias que de uno y otro lado del océano Atlántico nos dan identidad de pasado y propósitos de futuro, hoy empieza el evento de tres días Escribidores México 2024: vida, muerte y ficción, auspiciado por la Universidad de la Libertad y apoyada por la fructífera experiencia de la Cátedra Vargas Llosa, el Centro Ricardo B. Salinas Pliego, Arte y Cultura, y el Aula Letras Libres.

Desde este miércoles hasta el viernes, autores y pensadores en español (y que suelen pensar en más idiomas que el natal) ofrecerán un espacio de comparación, disección y construcción del instrumental con que la literatura se levanta en cultura universal. Escribidores como Pablo Sol Mora, Ana García Bergua, Verónica Murguía, Ricardo Raphael, así como Manuel Francisco Reina, Guillermo Arriaga, Mónica Lavín, Pablo Boullosa, Alberto Ruy Sánchez, Laura Sofía Rivero, Raúl Quintanilla, Ángeles Mastretta y Álvaro Vargas Llosa se darán cita para exponer los ángulos trayectos de esa semilla rebelde, mullida, molesta y esperanzadora que es la palabra.